

¡NUESTRA PAROLA!

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.)

EN el momento en que millones de hombres se preguntan cómo han de salir de la situación creada por el complot de Munich, nosotros comunistas, decimos: La política de capitulación NO ha salvado NUNCA la paz, ni la salvará. HA TRAÍDO YA LA GUERRA. Abisinia y España, Manchuria y China, Austria y Checoslovaquia, éstos son los sangrientos jalones de esa política de concesiones al fascismo
(Del llamamiento de la I. C.)

El fascismo internacional quiere consolidar a costa de España, sus conquistas de Munich

¡Unidos, vigilantes y firmes para impedirlo!

Por José Díaz

Al decidirse la entrada en vigor del Pacto angloitaliano, el Gobierno reaccionario de Inglaterra se ha quitado definitivamente la máscara con la cual había intentado, durante algún tiempo, esconder sus verdaderas intenciones y planes acerca de la guerra en España y a la situación de nuestro país. Está claro, hoy, que lo que la parte más reaccionaria de la burguesía de Inglaterra quiere es que nuestro país deje de ser libre e independiente. Quiere que España sea una colonia de los fascismos italiano y alemán y, para facilitar a los invasores extranjeros la dura empresa de sujetar a nuestro pueblo, están dispuestos a pisotear los compromisos contraídos por el mismo Gobierno inglés, sus palabras, su honor y el interés de su propio pueblo. Y está claro también el por qué lo hace. Quiere antes de todo, y sobre todo, ayudar al fascismo a dar un nuevo paso adelante en su lucha contra la clase obrera, contra las libertades populares, contra la independencia de los pueblos. La parte más reaccionaria de la burguesía inglesa es aliada directa de Hitler y de Mussolini; el señor Chamberlain es el animador de la ofensiva que tiende a someter al fascismo Europa entera. Y ello porque la burguesía reaccionaria inglesa y los dictadores sangrientos de Italia y de Alemania, no solamente pertenecen a una misma clase, sino que son los agentes directos de los mismos grupos de capitalistas imperialistas, representantes de las capas más reaccionarias de la burguesía europea. Detrás de ellos están las grandes empresas monopolistas, las grandes asociaciones financieras, los grandes trusts de Alemania, de Italia, de Inglaterra y los de Francia también, que inspiran y dirigen la actuación política de los señores Daladier y Bonet. Las conquistas sociales de la clase obrera y los principios de democracia e independencia nacional, que permiten al proletariado y al pueblo luchar para que exista en el mundo más libertad y más justicia, son incompatibles con los intereses de estos piratas del gran capitalismo monopolista. Los intereses de esta parte más reaccionaria de la burguesía sólo pueden encontrar satisfacción en un mundo donde las masas obreras y campesinas sean condenadas a la esclavitud y al hambre y todo el pueblo reducido a un pueblo de esclavos.

Y como el de España ya ha demostrado que transformarlo en un pueblo de esclavos es imposible, y lo ha demostrado con hechos como son la defensa de Madrid y la resistencia heroica en los frentes donde se estrellan los ejércitos de la invasión y como el ejemplo de España está destruyendo y mostrando el camino a los demás pueblos de Europa, y es un ejemplo de como se debe y se puede defender la independencia nacional, unidos todos en una lucha sin vacilaciones, por esto dan carta blanca en España a los fascistas alemanes e italianos.

Pero, ¿lograrán su intento esos bandidos del gran capitalismo internacional? ¡No! No lo lograrán. Primero, porque son una pequeña minoría y en frente de ellos está la enorme mayoría de la población de Europa y del mundo entero. Es la clase obrera, que debe despertarse y ya está despertándose en Francia, en Inglaterra y en los demás países. La clase obrera unida, decidida, empujando decididamente las armas de luchas que son suyas y que deben llegar hasta la huelga para imponer a los Gobiernos su voluntad. Está la pequeña burguesía democrática, a la cual la acción de la clase obrera unida debe mostrar y mostrar el camino de la defensa activa de los principios de libertad y de justicia. Y están también fuerzas de la burguesía; están, mejor dicho, intereses NACIONALES, es decir, intereses que alcanzan a todo un pueblo, como es el caso de Francia, de Bélgica, de Inglaterra, países que perderán su libertad, su riqueza y su honor si la ofensiva fascista no es detenida. El derrotismo de los gobernantes actuales de Francia debe ser y será superado por la acción vigorosa de todo el pueblo francés.

Hace falta, posiblemente, algún tiempo para que la enérgica reacción de la clase obrera y de los pueblos contra la criminal política de los que los traicionan dé resultados positivos. Creo que este tiempo no será muy largo, pero lo cierto es que el enemigo va a poner en acción todos sus medios para obtener en España una victoria que le permita, sorprendiéndolos con un nuevo «hecho con sumado» y aterrorizando una vez más a los pueblos de Europa, consolidar sus conquistas de Munich. Debemos prever, pues, sobre todo en los frentes, luchas y días muy duros. Y prepararnos para ellos.

Prepararnos como lo hemos hecho hasta ahora: consolidando nuestra unidad, aumentando la capacitación de mandos, clases tropas y comisarios, intensificando en el Ejército el trabajo político y, sobre todo, depurando enérgicamente TODOS los frentes de enemigos y agentes del enemigo.

Es preciso que no se vuelva a producir lo que ocurrió cuando los fascistas, desencadenando su ofensiva en el frente del Este, encontraban en este frente complicidades y debilidades que les abrieron el camino. ¡Vigilancia y energía en todos los frentes! Si hubiera algún frente en el que fuera necesario tomar medidas debe hacerse con prontitud. Hay que depurar donde sea preciso. Todo el ejército debe estar a la misma altura de capacidad y heroísmo. El enemigo, al atacar en el frente que sea, debe encontrar siempre un Ejército que no sabe retroceder,

Un emocionado saludo de los voluntarios chilenos al Presidente Aguirre

Reproducimos una carta que algunos chilenos en representación de los demás camaradas que han venido luchando en España, dirigen al Presidente Aguirre, candidato del Frente Popular, triunfante sobre las derechas reaccionarias coaligadas. Una carta que encierra el hondo espíritu de los que desde todas las latitudes han venido a salvar en España, los principios de libertad, progreso y civilización de todos los pueblos del mundo.

Señor

Don Pedro Aguirre Cerdá

Santiago.

Estimado Camarada y Presidente Electo de la República:

Llenos de entusiasmo y optimismo nos hemos impuesto del magnífico triunfo del Frente Popular en nuestra querida y recordada Patria.

Este triunfo, que no dudamos se debe a la unidad de todo el pueblo trabajador chileno, nos abre un futuro de bellas expectativas de trabajo y paz social.

No dudamos tampoco, que nuestra victoria es un combate más que se gana al fascismo internacional, en los frentes del mundo.

A nosotros, combatientes voluntarios chilenos en las avanzadas proletarias de los frentes de la España libre y republicana, nos llena de gozo pensar que ahora, también, nuestra amada tierra comenzará a respirar el aire puro de las libertades ciudadanas.

Llevamos encima las preciosas experiencias de esta gloriosa gesta de España y esperamos, como lo esperan todos los antifascistas españoles, que nuestro Gobierno aprovechará las lecciones de esta guerra de liberación y cuanto antes afiance la victoria, para evitar que los elementos emboscados,

los camaleones de la política y los traidores de siempre, traten de robar el legítimo triunfo de nuestro pueblo, como lo trataran de usurpar los traidores de aquí.

Para esta España, que con tanto cariño hemos defendido, el triunfo chileno también es una esperanza de futura amistad, hermandad si se quiere, como corresponde a pueblos afines y amantes por igual del progreso y de la Paz. Nosotros a la vez esperamos, que la ayuda antes privada que se prestaba a la República, sea ahora oficial, dentro de todos los medios con que cuenta nuestra Patria como lo ha hecho siempre la República hermana de Méjico.

Ahora, que la decisión del Dr. Negrín de evacuar a la totalidad de los combatientes extranjeros en España, nos reintegrará al solar Patrio, prometemos al pueblo chileno por Vd. representado, como juráramos aquí en los campos de batalla, nuestra firme decisión de luchar sin descanso por mantener las conquistas que representa el triunfo del Frente Popular.

Leed y propagad

Frente Rojo

pleno de moral combativa, que sabe por qué lucha y que es enteramente fiel al Gobierno de la República.

Con este espíritu hemos luchado y vencido en Madrid. Esto es: Unidos, vigilantes y firmes. Sin tolerar vacilación ni complicidad de ninguna suerte con el enemigo. Con este espíritu seguimos y seguiremos luchando. Y venceremos. Con este espíritu, unidos, vigilantes y firmes, imponiendo a todos—empezando por los jefes de sus propias organizaciones nacionales e internacionales— la firmeza y la decisión en el combate contra el fascismo, debe luchar el proletariado internacional, si quiere la victoria

¡VIVA CHILE LIBRE!

¡VIVA EL FRENTE POPULAR!

Los combatientes chilenos antifascistas en España.

Teniente Coronel, don Emillo del Solar.

Capitán, don Miguel Alvarez-Torres.

Capitán, don Rubén Soto Echenique.

Capitán, don Héctor Hernández Oñate.

Chamberlain «salvador de la patria» y Atlee, Eden y Churchill, «comunistas»

Londres, 9.—Acaba de trascender al público un rumor que está llamado a producir gran revuelo político. De una manera semi oficial, hace unos días, que fueron distribuidas entre los funcionarios de distribución de pasaportes en el Fering Office, una circular redactada en términos de mani fiesto, entre la que entre otras cosas, presentaba al señor Chamberlain, como salvador de la Patria y como hombre providencial, «por sus aciertos al llegar a un acuerdo con Alemania e Italia».

Por el contrario, los señores Atlee, Eden, y Churchill, eran presentados como «comunistas» ya que su deseo de colaborar con Rusia ha sido probado indiseñtablemente.

Parece descontentado que el asunto va a tomar estado parlamentario muy en breve y que la oposición interrogara a fondo al Gobierno.

Unas lamentables declaraciones de Franco.

Londres 9.—La prensa inglesa se ocupa extensamente de una declaración de Franco a la British United Ores que ha producido incluso en los medios conservadores una impresión lamentable. Franco destaca a este propósito que no puede conceder ninguna amnistia, «ya que las autoridades facciosas, tienen todavía dos millones de fichas relativas a hombres sospechosos de la zona roja».

La prensa destaca que estas declaraciones del jefe faccioso, que revelan la gran diferencia entre ellas, y la generosas manifestaciones del Presidente Negrín, Jefe del Gobierno legítimo de España.

Prosiguen las victoriosas ofensivas republicanas en la zona del Segre y en el frente de Levante

En la zona del Ebro, las tropas republicanas resisten y contraatacan heroicamente

Unas cuartillas del Presidente de la República señor Azaña «De las ruinas de Madrid saldrá una nueva capital, como de las ruinas del país saldrá una patria nueva»

Barcelona, 9.—Con motivo del aniversario de la defensa de Madrid, la «Voz del Combatiente» ha publicado un número extraordinario.

Entre numerosas firmas de varios escritores, publica unas cuartillas del Presidente de la República, señor Azaña, redactadas en los siguientes términos: «No encontraría yo palabras para rendir el homenaje que merecen los combatientes y de todos estos combatientes menciono a los de Madrid porque Madrid ha asumido una representación excelsa. Madrid, asesinados sus hijos, arrasados sus monumentos, en llamas sus tesoros de arte. La misma excelsitud del mártir lleva a este drama, una grandeza moral como ningún pueblo español, había conocido hasta ahora.

En Madrid donde nunca había pasado nada, pasa ahora lo más grande de la Historia contemporánea de España y será menester que transcurra el tiempo para que los propios madrileños todavía no asesinados, conformes con su tramado destino, puedan percibir las repercusiones que su resistencia sin límites va a tener en los destinos de España.

Sí, Madrid se ha ganado una vez más la capitalidad moral de todos los españoles. Yo no digo una sola palabra más de Madrid. El silencio vale por admiración y gratitud. Madrid podrá ser símbolo de toda la actitud del pueblo español y de sus ruinas saldrá una nueva Capital, como de las ruinas del país saldrá una patria nueva.»

Interesantes manifestaciones de Alvarez del Vayo
«España está decidida a rechazar de plano y sin el menor titubeo, toda solución del problema español que no se ajuste a un concepto irreductible de independencia y soberanía»

Barcelona, 9.—Con motivo del segundo aniversario de la defensa heroica de Madrid, el ministro de Estado recibió a las primeras horas de la tarde de ayer, acompañado del embajador de España en Londres señor Azcarate, subsecretario de Estado señor Tremoya, al alto personal del Ministerio y al subsecretario de Propaganda.

El señor Alvarez del Vayo hizo las siguientes manifestaciones:

«España no está dispuesta a que nadie que no sean los mismos españoles decida sobre su destino. Firmemente resuelta a continuar luchando por su independencia nacional en tanto que subsista la invasión extranjera, está igualmente decidida a rechazar de plano y sin el menor titubeo toda llamada solución del problema español que no se ajuste a este concepto irreductible de independencia y de soberanía y que no brote de su propio designio. Sobre ese punto el Gobierno no tiene otra cosa que decir.

Sobre Madrid, cuyo segundo aniversario de heroísmo y de resolución, celebró toda la España republicana ayer y dá motivo en todo el Mundo a demostraciones que nos llenan de gratitud, yo puedo aportar el testimonio de una visita bien reciente. Jamás se dió en la Historia caso parecido de una ciudad cercada en sus propias puertas que se haya sostenido con la entereza y dignidad con que lo ha hecho Madrid, y que entre en el tercer año de su resistencia. Jamás se ha registrado una epopeya para cuya glosa, todas las palabras resultan demasiado usadas e inservibles, pero que puede resumirse en un solo nombre: MADRID.

Jornada de solidaridad hacia los niños

París, 9.—En toda Francia se celebró con magnífico éxito la jornada de solidaridad hacia los niños, mujeres y combatientes de España. En el día del aniversario de la heroica defensa de Madrid, en todas las ciudades francesas, las muchachas y las mujeres de Francia, recogieron importantes cantidades de dinero. En París a las 6 de la tarde, ya se habían recogido más de 120.000 francos. Las organizaciones declaran que el éxito de la jornada, ha superado a todas las anteriores.

El segundo aniversario de la resistencia de Madrid, en Tánger

Tánger, 9.—Con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la defensa de Madrid, la ciudad amaneció engalanada con gallardetes, colgaduras y banderas con los colores republicanos.

Organizada por el Frente Popular y presidida por los elementos más destacados de éste, se inició a las 10 de la mañana una grandiosa manifestación en la que tomó parte toda la colonia española y numerosos simpatizantes de diversos países.

Un telegrama del Jefe del Gobierno señor Negru con motivo del aniversario de la Revolución Rusa

Moscú, 9.—El periódico «Izvestia» de hoy, publica un telegrama del Jefe del Gobierno español, en el cual dice:

«Como Jefe del Gobierno del pueblo español, víctima de una agresión ocasionada por la tendencia de ciertas naciones a la dominación mundial y por el egoísmo de otras naciones que les favorecen, patentizo mi particular simpatía por la revolución soviética que demuestra las prodigiosas posibilidades de resistencia de un pueblo a las combinaciones criminales e imperialistas.

21 años de gigantesca labor y de sacrificios bajo la inteligente dirección de Stalin, ha creado en la U. R. S. S. tal potencia moral y material, que demuestra mejor que otra fuerza, la consigna de auto-determinación del pueblo, que ha tomado en la U. R. S. S. sólidas formas estatales.

En nuestra lucha por salvar la libertad de auto-determinación histórica apreciamos con profunda satisfacción la significación moral de la simpatía y ayuda del pueblo socialista y del Gobierno soviético a nuestra causas. España tiene fe en ella, y si tuviera necesidad de un ejemplo que demostrara lo invencible que es la voluntad de vivir independiente, este ejemplo, este magnífico ejemplo, sería dado por la U. R. S. S.»

La resistencia de la capital de la República

Londres, 9.—El «New Chronicle» publica un artículo de William Forrest, en el que este dice, que ni las privaciones ni el tercer invierno de guerra, ni los bombardeos, han logrado vencer la resistencia de la capital española «España —añade William Forrest— lucha por su libertad, por el liberalismo, la democracia y la civilización.

Gracias a este espíritu, España resiste dándonos tiempo a nosotros para organizarnos y defendernos. Vivémos para España, armas para España, justicia para España. Estas son las medidas aún podemos adoptar para salvar la causa de la democracia en Europa, y Madrid; vuestro Madrid, será la tumba del fascismo.»

Un atentado en la Embajada alemana en París

París, 9.—Un extranjero se ha introducido esta mañana en la Embajada alemana penetrando en el despacho del tercer secretario de la Legación y disparando contra él dos tiros de revólver.

Resultó herido gravemente.

«La Libertad» y el 7 de noviembre

Madrid, 9.—«La Libertad» único periódico que se publicó el lunes, dedicó su número al segundo aniversario de la defensa de Madrid.

«La fecha de hoy—dice—patentiza que la raza hispana sobrevive, que la Patria subsiste, señera y grande, que la conciencia nacional se ha encontrado así misma y que al pueblo que ayer la monarquía, y hoy el fascismo quisieron avasallar, acumula energías que se desbordan en heroísmo y decisión de triunfar, porque sabe que salvándose, salva la libertad del Mundo.

Napoleón dijo que era un mal negocio guerrear en España. El lo aprendió en su propia carne. Hitler y Mussolini, lo aprenderán en su propia soberbia.»

Partes oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Segre, las tropas españolas no sólo han rechazado totalmente los contraataques a las posiciones últimamente conquistadas, sino que avanzaron su línea capturando prisioneros y material diverso. El número de prisioneros cogidos en las tres últimas jornadas, sobrepasa la cifra de 800.

En el sector del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión atacaron intensamente por las inmediaciones de Venta de Camposines, logrando ocupar dos alturas, que los soldados españoles reconquistaron en contraataque. Más al Este, el enemigo consiguió a costa de muchas bajas, mejorar su línea en la Sierra el Aguila.

La aviación republicana que llevó a cabo numerosos bombardeos y ametrallamientos habiendo eficazmente concentraciones, entabló combate con 6 bi-motores alemanes, protegidos por una gran cantidad de Fiats. Fueron derribados 1 bimotor, y 4 Fiats, siendo capturado el piloto de uno de ellos que se lanzó en paracaídas.

Nosotros perdimos 3 cazas, dos de cuyos tripulantes resultaron ilesos.

LEVANTE.—Durante la noche última, nuestras fuerzas reemprendieron su acción ofensiva en la zona de Nules, profundizando su avance hasta las inmediaciones de este pueblo, en que se combatió, habiendo conquistado La Perillana y Fuente de la Salud, posiciones que el enemigo abandonó desordenadamente, dejando en ellas, ametralladoras, fusiles ametralladoras, anti-tanques y fusiles. Fueron capturados 35 prisioneros, prosiguiendo las tropas españolas su victorioso avance.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

En la mañana de hoy, los aparatos de la invasión bombardearon los barrios marítimos de Valencia, destrozando viviendas y causando víctimas.

El Congreso del Partido Socialista belga

Una intervención del alcalde de Madrid, camarada Henche

Vandervelde dimitió su cargo de presidente

Por mayoría de votos, la política exterior del Gobierno fué aprobada

Bruselas, 8.—Durante la segunda sesión del Congreso del Partido Obrero belga, continuó el debate sobre la política extranjera. Diferentes oradores expresaron la ardiente simpatía de la clase obrera por la causa de la República española. La asamblea acordó a un voluntario que acaba de regresar de España.

El Presidente del Congreso socialista, Bouchery, antiguo ministro, rindió homenaje a los voluntarios belgas que en magnífico impulso de entusiasmo y de idealismo fueron a combatir en España, por la libertad y por la democracia.

Los delegados se mostraron unánimes en rechazar el envío de un agente belga a Burgos.

Bruselas 9.—Una larga ovación acogió ayer la presencia en el congreso del Partido Socialista belga, del Sr. Lamóneda, Secretario del Partido Socialista español. El Sr. Henche alcalde de Madrid que asiste también como se sabe, a la sesión del Congreso, pronunció una alocución definiendo la significación de la lucha en España. Afirmó la voluntad inquebrantable de los republicanos de librar a su país de la invasión extranjera y expuso como las fuer-

zas políticas han llegado en España, a la unión más completa.

«Cuando nuestro Gobierno habló—dijo Henche—es España misma quien lo hace».

El Sr. Henche exhortó a todos los demócratas de los países del mundo, a consagrar sus esfuerzos en favor del restablecimiento de los derechos internacionales de España.

Todos los miembros del Congreso, puestos en pie, ovacionaron largamente al Alcalde de Madrid, y manifestaron su adhesión inquebrantable a la República Española.

Bruselas, 9.—El Presidente del Partido Socialista belga, Vandervelde, dimitió anoche de su cargo a consecuencia del resultado del debate sobre política exterior del Gobierno belga.

El primer ministro Spaek después de tratar el balance de su política pidió una resolución que aprobase la política extranjera del Gobierno, dejando de lado, la cuestión de principios. La resolución decía: «El Congreso aprueba la política extranjera del Gobierno.» Esta resolución fué votada por 386.046 votos, contra 132.497 y 84.185 abstenciones. A consecuencia de esta votación Vandervelde pidió la palabra para declarar que «no podía seguir siendo Presidente del Partido, cuyas decisiones, eran impuestas por cuestiones de carreras ministeriales.

Vuelve a las filas del Partido por ocuparme de la reorganización necesaria del Partido obrero belga.»

Después de esta declaración se votó por unanimidad, la resolución relativa a la política interior del Gobierno presentada por la Comisión.

El Congreso rindió un homenaje a Vandervelde, diciendo que seguirá siendo el hombre representativo del Partido obrero belga.